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Mot de l’ONUDC 

Quoi dire après cette présentation, pleine d’énergie et porteuse 

d’espoir! 

Devant les réalisations présentées, la motivation des éducateurs.trices 

l’engagement de l’ILE et l’intérêt des élèves pour ces nouveaux 

outils…  je vous avoue que ça frôle la bipolarité…dans un pays sous 

une inflation dramatique, des conditions de travail sérieusement 

malmenées, avec un cout de la vie en augmentation continue avec une 

dévalorisation des salaires aussi puissante … se retrouver ici… pour la 

présentation des résultats de la première partie du projet semble 

surréaliste. 

Et pourtant les résultats sont bien réels à la hauteur de l’engagement de 

l’USJ et des responsables de l’ILE qui ont porté ce projet plus loin 

probablement de l’idée de base…dont la barre était déjà bien haute. 

Cher père Recteur, Mr. Le directeur de l’ILE, cher.e.s 

éducateurs.trices, cher.e.s étudiant.e.s, 

J’ai le plaisir et l’honneur de représenter l’ONUDC aujourd’hui pour la 

présentation des résultats de la première partie du projet « Lie-Ban » 

entrepris par l'ILE dans le cadre du programme régional Youth4Impact 

avec le soutien du ministère fédéral allemand de la coopération 

économique et du développement (BMZ). 

L’importance de ce projet pour l’ONUDC réside dans la participation 

des jeunes étudiant.e.s. dans la création d’outils pédagogiques qui 

visera à encourager les générations futures à jouer un rôle actif pour 

renforcer l'état de droit en les incitant à s'engager activement dans la 

vie de leur communauté.  

Lier quand tout est fait pour se replier sur soi, se refermer sur sa 

communauté, sa religion, reste un défi majeur. 

Lier pour mieux s’épanouir… lier pour titiller la tolérance, lier pour 

s’accepter et accepter les autres…lier par motivation, par volonté… ou 



même par résilience….Lier naturellement ce qui semble impossible… 

Lie-Ban, ce lien que l’ILE offre comme alternative aujourd’hui aux 

enfants et surtout aux éducateurs par le développent de nouveaux outils 

est une source de réflexion et de motivation impressionnante. 

On revient aux bases… les valeurs universelles, dans un monde qui se 

porte mal...ou le citoyenneté reste la pierre angulaire pour une société 

plus humaine et plus humanisante.  

L’éducation de nos jours est un sacré défi…qu’elle soit en milieu 

scolaire ou au sein de la famille, elle est en perpétuelle compétition 

avec les plateformes des réseaux sociaux comme TikTok et autres, 

exacerbés en plus, par l’apparition de ce qu’on appelle l’Intelligence 

artificielle chat GPT. Je profite d’une parenthèse aux professeurs et 

surtout aux élèves… face à l’euphorie du moment pour ce nouvel outil 

qui reste mécanique n’oublions pas, et qui doit être pris avec beaucoup 

de précautions… Il faudra probablement encore du temps pour se 

rendre à l’évidence que l’intelligence n’est propre qu’à l’homme, et que 

sans le cœur et les émotions qui vont avec, il n’y a pas d’acte intelligent 

pour avancer et faire avancer l’humanité.  

 

Comme vous le savez, l'Office des Nations Unies contre la drogue et le 

crime (l’ONUDC) n’est pas à sa première collaboration avec l’USJ. 

Toujours pas très loin de l’Opération 7ème jour, nous avons amorcés 

des discussions avec la Doyenne de la faculté de droit pour des activités 

dans le domaine de la coopération internationale dans les affaires 

pénales, sujet qui est au-devant de la scène juridique et 

malheureusement politique aussi, ainsi que sur un sujet qui nous tient 

tous à cœur, à vous aussi Mr. le recteur, la prévention de la corruption, 

ces deux sujets sont au cœur de notre mandat. 

 

Pourquoi l’ONUDC se mobilise pour le projet Lie-ban de L’USJ ? c’est 

la question qu’on s’était posé au tout début de la collaboration avec 

l’ILE, aujourd’hui la question qui se pose pour nous est plutôt 

Comment l’ONUDC peut continuer ce bout de chemin ensemble ?  

 

L’ONUDC est très fier de faire partie de ce projet et vous Mr. le recteur 

vous pouvez être très fier de ce point jaune au sein de l’USJ, par son 

approche éducative innovante, c’est la boussole indispensable qui 

permet de tracer le chemin des générations futures, avec un esprit 



critique, une pensée libre, un sentiment citoyen avec pour seule 

appartenance les valeurs universelles. 

Ce point jaune, rond comme un beau soleil d’une belle journée d’été, 

ne peut qu’illuminer le chemin des jeunes et des moins jeunes 

d’ailleurs, chemin qui devient de plus en plus difficile pour tout un 

chacun dans ce beau pays des cèdres. 

 

Merci encore pour ce moment qui fait du bien, qui se recentre sur 

l’humain et…. Pour tous les points jaunes dans la salle et 

ailleurs….étonnez-vous et étonnez nous encore et encore… 

Merci ! 

 


